
 

Stadt Arendsee (Altmark) 24. April 2018 
 
 
Niederschrift über die 11. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur, Schule, Kita 

und Jugend 

 
 
Datum: 17.04.2018 Beginn: 19:00 Uhr 
Ort: Rathaus, Sitzungszimmer, Arendsee Ende: 20:05 Uhr 
 
Teilnehmer: 

Frau Petra Hennigs  
Herr Uwe Niemtschke  
Herr Thomas Schlicke  
 
Nicht anwesend: 

Herr Hartmut Baier  
Herr Uwe Hundt entsch. 
 
Verwaltung: 

Frau Anja Schrader  
 
Presse und Zuhörer: 

Volksstimme, Frau Räßler (öffentlicher Teil) 
 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der feh-

lenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
2.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nieder-
schrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 20.02.2018 

4.  Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und der Amtsleiterin 
5.  Anfragen und Anregungen 
 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende des Ausschusses, Herr Schlicke, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. Von 5 Mitgliedern des Ausschusses sind 3 Mitglieder anwesend. Die Beschluss-
fähigkeit ist gegeben. 
Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
 
   
TOP 2: Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung 
von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
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TOP 3: Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ausschusses vom 20.02.2018 

Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 20.02.2018 wird einstimmig festgestellt. 
 
   
TOP 4: Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und der Amtsleiterin 

Herr Schlicke informiert, dass Hauptthema der heutigen Sitzung Informationen zum örtlichen 
Ferienlager bzw. Ferienspiele des Schulhortes sind. Der SV Arendsee (Fußball) hat einen 
Vorschlag unterbreitet, dass der Ferienhort nicht mehr im örtlichen Ferienlager, sondern auf 
dem Gelände des SV Arendsee stattfinden könnte. Am 13.04.2018 fand im Beisein von Frau 
Schrader und den Hortnerinnen ein Ortstermin mit Herrn Retzlaff vom SV Arendsee statt. Die 
Hortnerinnen waren von der Örtlichkeit begeistert. 
 
Frau Schrader verliest das Angebot vom SV Arendsee (Fußball). Über das Finanzielle wurde 
aber noch nicht gesprochen. Im Haushalt 2018 sind hierfür auch keine Mittel eingestellt. Es 
wird mit Sicherheit eine Vereinbarung geben. Soweit sind aber die Gespräche noch nicht. 
Das Jugendamt hat grundsätzlich nichts dagegen. Die erforderliche Projektbeschreibung ist 
bis zum 19.05.2018 beim Jugendamt einzureichen. Danach erfolgt nochmals eine Begehung 
vor Ort mit dem Jugendamt. 
 
Herr Schlicke gibt Informationen zu den Räumlichkeiten im Vereinsgebäude. 
Frau Schrader sagt, dass die Reinigung der Räume über die Stadt erfolgt. 
Herr Niemtschke sagt, dass man Herrn Schenk vom Filmcamp über einen eventuellen 
Wechsel des Ortes für den Ferienhort in diesem Jahr informieren sollte. 
 
Festlegung: 
Die Mitglieder des Ausschusses positionieren sich positiv zum Angebot des SV 
Arendsee und stimmen der von Frau Schrader vorgeschlagenen Verfahrensweise ein-
stimmig zu. 
 
Frau Schrader informiert über den von ihr gestellten Ausnahmeantrag für die Grundschule 
Fleetmark zur Bildung einer ersten Klasse mit 11 Einschülern für das Schuljahr 2018/2019 
(15 Schüler sind regulär nötig). Derzeit gehen 96 Schüler in die Klassen eins bis vier. 
 
Weiter informiert sie über die Frage aus dem Kuratorium, wer die Einzugsgebiete einer 
Grundschule festlegt. Sie sagt, dass der Träger die Einzugsgebiete festlegt. Die Grundschule 
Fleetmark und die Elternvertreter möchten, dass Kinder aus Sanne und Kerkuhn in Fleetmark 
zur Schule gehen. Man sollte sich Gedanken machen, zu welchem Zeitpunkt dies möglich 
sein könnte. Der Sozialausschuss sollte eine Empfehlung für den Stadtrat zur entsprechen-
den Beschlussfassung geben. Danach könnte die Mitteilung an das Landesschulamt erfol-
gen, da die Änderung des Schuleinzugsgebietes nur anzeigepflichtig ist. 
Als erste Maßnahme wäre die entsprechende Antragstellung des Kuratoriums der Grund-
schule Fleetmark erforderlich. 
 
Herr Schlicke sagt, dass alles, was dazu beiträgt, beide Schulstandorte zu erhalten, nicht 
verkehrt sein kann. 
Ziel sollte dann die Änderung der Schuleinzugsbereiche ab dem Schuljahr 2019/2020 sein. 
 
Frau Schrader informiert, dass die Überarbeitung der Bibliothekssatzung notwendig ist. Die 
derzeit bestehende Satzung ist vom 03.04.2002. Es wird dann eine Benutzerordnung und 
eine Gebührensatzung geben, die für die beiden Bibliotheken (Arendsee und Fleetmark) gel-
ten sollen. Sie informiert über die derzeitigen Gebühren. Dies sind z. B.: 

- Erwachsene ab dem 18. Lebensjahr 7,00 €/Jahr; Vorschlag neu: 10,00 €/Jahr 
- Jugendliche ab dem 14. Lebensjahr 3,00 €/Jahr; 
- Azubis, Arbeitslose, Wehrpflichtige, Zivildienstleistende, Sozialhilfeempfänger und 

Studierende 3,00 €/Jahr 
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- Kinder ab dem 7. Lebensjahr 2,00 €/Jahr 
- Partnerkarte (in einem Haushalt lebende 2 Personen)10,00 €/Jahr 

Frau Schrader sagt, dass auch Schwerbehinderte mit berücksichtigt werden sollten. Sie be-
tont, dass die Nutzungsgebühr ein politischer Preis ist, der nicht kalkuliert werden kann. 
Frau Schrader schlägt dem Ausschuss vor, eine Benutzerordnung und Gebührensatzung für 
die Bibliotheken zu erarbeiten und diese dann den Ausschussmitgliedern zur nächsten Sit-
zung mit der Einladung zu übersenden. 
 
Festlegung: 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Vorschlag von Frau Schrader einstimmig zu, 
zur nächsten Sitzung des Ausschusses die Benutzerordnung und die Gebührensat-
zung im Entwurf vorzulegen. 
 
Frau Schrader sagt, dass sie die Ausschussmitglieder in der nächsten Sitzung über die getä-
tigten Anschaffungen von Medien in den Bibliotheken informieren wird. 
 
Festlegung: 
Die nächste Sitzung des Sozialausschusses findet am 25.06.2018 um 19:00 Uhr im 
Vereinsheim des SV Arendsee statt. Über die Nutzung dieser Räumlichkeit wird Frau 
Schrader mit Herrn Retzlaff Rücksprache halten. 
 
   
TOP 5: Anfragen und Anregungen 

keine; 
 
   
 
 
gez. Schlicke gez. Beyer 
Vorsitzender des Ausschusses Protokollantin 
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